

NELLY VECINO PICO  
nvecino@vanguardia.com

Visitó por primera vez Bucaramanga como invitada en un evento de la UDES

# La princesa de Bélgica habla sobre la crisis ambiental

La protección del medio ambiente es un problema no solo de Colombia sino global y tenemos que darnos cuenta que es un solo planeta y tenemos que generar cambios para mejorar la vida, expresó la princesa de Bélgica.

La princesa María Esmeralda de Bélgica, reconocida a nivel mundial por su trabajo como periodista, feminista y ambientalista estuvo por primera vez en Bucaramanga y participó en un evento realizado por la Universidad de Santander, UDES.

En Bucaramanga, la princesa de Bélgica participó con la conferencia 'La crisis ecológica: otra crisis de derechos humanos', en el marco de un evento realizado por la Universidad de Santander, UDES.

La princesa de Bélgica es miembro de la Junta de Amistad del Reino Unido, y ahora preside la sucursal belga y se destaca por su trabajo con las mujeres de África y la protección de los derechos de los pueblos indígenas.

Vanguardia dialogó con la princesa María Esmeralda de Bélgica sobre las implicaciones que el medio ambiente tiene sobre la salud y de qué manera se deben involucrar los gobiernos para la protección de la biodiversidad.

Vanguardia: ¿Cuáles son las causas para que la crisis en la ecología se convierta en una crisis de derechos humanos?

María Esmeralda de Bélgica: "La crisis ambiental afecta directamente a los derechos humanos y directamente a la salud, a la vida, el acceso al agua, comida y vivienda, impacta la calidad de vida como todos podemos ver".

V.: Visto el desastre ecológico y medioambiental que vivimos, ¿cuáles son las zonas del planeta que pueden considerarse como una esperanza para la humanidad en este aspecto?

M.E.B.: "Desafortunadamente en todos lados podemos ver la pérdida de la biodiversidad y los efectos de la deforestación que afecta en todos lados".

V.: ¿Cuánta intención ve en los países más industrializados de invertir para pasar a economías más sustentables desde el punto de vista ambiental?

M.E.B.: "Todo el mundo es consciente de que existe un cambio climático, la pelea en la conscientización del cambio climático se ha ganado. Todo el mundo sabe que es la crisis más urgente por la que hay que luchar en este momento, el problema es que las acciones no concuerdan con lo que se dice".

V.: ¿Qué futuro le ve al Acuerdo de París firmado en 2015?

M.E.B.: "El Acuerdo de París fue un momento muy importante en el que todos los países se pusieron de acuerdo para llevar a cabo un cambio. El problema es que siete años después no se ha visto ningún avance. Sin embargo, es importante que los países que aún no están se unan a este Acuerdo".

V.: Desde su experiencia, ¿cuál cree que pueda ser el mayor impacto del medio ambiente en la salud?

M.E.B.: "El cambio climático"

impacta la salud de muchas maneras, pero la más importante es la polución porque según el reporte de World Health Organization, ha matado 24% de la biodiversidad del mundo".

V.: En otros aspectos a los que usted le dedica tiempo ¿Cómo ha sido su experiencia con el trabajo que viene realizando con las mujeres de



África y los derechos de los pueblos indígenas?

M.E.B.: "El trabajo en esta ONG es una de las experiencias que me dan realmente toda la fuerza para seguir luchando por estos problemas globales. En realidad necesitamos muchas más mujeres como ellas, las cuales están trabajando para hacer las cosas de una manera para ser más amigables con el medio ambiente".

V.: ¿Cómo se podría trabajar para favorecer a nuestros pueblos indí-

genas que se encuentran en vulnerabilidad?

M.E.B.: "Necesitamos más colaboración, necesitamos incluir a las comunidades indígenas un poco más en todas las decisiones que se toman, no solo en las decisiones que se toman, no solo para la conservación del medio ambiente en su territorio sino en cualquier proyecto en el país. Debemos aprender un poco más de ellos en la conservación del medio ambiente porque nos pueden enseñar muchas cosas".

V.: ¿Hace falta que los gobiernos se unan para trabajar a favor de estas comunidades?

M.E.B.: "En todos los países se debe procurar por políticas más incluyentes y por la aprobación de las poblaciones que viven en esos territorios, porque lo que normalmente se hace es desplazar a estas poblaciones y en realidad ellos son los que saben cómo conservar esos territorios".

V.: ¿Cuál ha sido esa experiencia que la ha impactado durante su trabajo en la defensa del medio ambiente?

M.E.B.: "Cada vez que participo en eventos que involucran comunidades indígenas es realmente fantástico. Recientemente estuve en la región de la Amazonía y fue una experiencia muy fantástica. Siempre me impresiona como nos pueden enseñar a vivir con la naturaleza y no tratar de dominarla".



La UDES le entregó la Orden de Los Comenios y la Universidad para la Paz de las Naciones Unidas, un reconocimiento.

Jaime Moreno / VANGUARDIA